

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.481

Segovia.—Miércoles 8 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

En los círculos políticos y militares de Londres, ha causado una impresión catastrófica el fracaso de la ofensiva roja en Aragón

El avance por Asturias, continúa con ritmo acelerado, encontrándose las columnas de la costa a escasa distancia de Ribadesella

Se calculan en unas 6.000 las bajas que los marxistas han sufrido en sus ataques a Belchite, cuya población está convertida en ruinas

Ante el fracaso de la ofensiva roja en el frente de Aragón

Muy acostumbrados estamos a que el enemigo erija en numen de sus actos la mendacidad y el cinismo. Bien es verdad que no le queda otro recurso ante el desplazamiento total a que le condena inexorablemente la realidad de los hechos, y ya que no puede mudar el rumbo ni el volumen de éstos, es lógico, dada la mentalidad roja, que recurra en última instancia a mixtificaciones, que resultarían ridículas si en esta dura y augusta hora de nuestra España no mediase la vida, el honor y el porvenir de todos.

Pero hay supercherías que pasan de esa raya que podamos conceder a gentes de tan probada capacidad para el engaño sistemático.

La violenta embestida de los republicanos marxistas contra el frente de Aragón, ha fracasado continuamente y no vale, ni mucho menos, que en alguna ondulación de la empuñada lucha caigan, al lado de allá, ésta o aquella posición, para que las radios y los periódicos rojos, entonces el canto de las grandes victorias.

Claro está, que si a lo minúsculo y eventual tratan de convertirlo en algo grande y definitivo, es porque, tácitamente, descartan la posibilidad de lograr auténticos e importantes objetivos.

¿Cuáles, en efecto, han logrado esas tropas rojas a las que en tartarinesco telegrama ha felicitado el ministro de la Defensa de Valencia?

El despacho a que acabamos de referirnos está dirigido al general jefe del Ejército rojo del Norte, aquel Pozas que juró un día, en su calidad de gentilhombre de cámara, fidelidad al entonces Rey y no dudó un instante en arrancarse la corona de su gorra la tarde misma del 14 de Abril, en que el populacho de Melilla, improvisando la República, se adueño de la plaza. Pero este sentido de la lealtad, da la medida de su nula pericia militar, y Pozas sabe bien—ya que está en el secreto—el valor que tienen las palabras de Prieto cuando, jugando éste cínicamente con la verdad de las operaciones, señala unas «dificiles y arriesgadas maniobras» y alude a «páginas de heroísmo» escritas en tierras aragonesas por los rojos, y menciona un «ejército totalmente español», que no puede ser ese que,

compuesto por hordas sin idealidad común, es movido desde Moscú, con interferencias decisivas de París y de Méjico.

La verdad es que los rojos, en una desigual arremetida contra nuestras líneas, mediante tropas superiores en cantidad a su calidad, se han dejado sobre el campo más de 10.000 muertos y de 15.000 heridos, sin que la situación nuestra, en Aragón, haya sufrido cambio esencial, hasta el punto de seguir constituyendo hoy, como siempre, un grotesco delirio el de la radio Barcelona, cuando lanza a los cuatro vientos que la llegada del general Pozas fija los tres grandes objetivos de los rojos en Aragón: «Huesca, al Norte; Zaragoza, al Centro, y Teruel, al Sur».

Pero bien saben ellos que no hay tal. Lo saben en el mismo grado o más que nosotros, ya que son conscientes de sus fraudes y no pueden ignorar que el fracaso de las armas rojas en el Norte de España es absoluto e irreparable, y que no admite contrapartida de ninguna especie en el Este, ni en el Sur, ni en punto cardinal alguno, pues la rosa de los vientos en su girar, no marca ni marcará, otra orientación que la luminosa y cierta de nuestra victoria.

Repitámoslo. De los fracasos, hacen triunfos por la sencilla razón de no saber ni poder obtener éstos y así la lógica de los rojos es idéntica a la de los monederos falsos.

En el troquel que les sirvió para acuñar las mentidas victorias de Brunete, pretendían ahora fabricar los triunfos del Sur del Ebro.

Y no, no convencerán a nadie. A ellos los rectifica todo el mapa por delante.

Y sobre él, nuestros soldados avanzando siempre, resistiendo cuando circunstancialmente llega esta hora y muriendo si la muerte los llama en el cumplimiento de su deber.

Pero vivos y muertos testimonian que nuestras líneas sólo se mueven para avanzar, como lo corrobora plenamente el hecho de que en trece meses de sucesivas y jamás desmentidas victorias, el Ejército de Franco haya casi duplicado el territorio sobre el que ejerce su autoridad al iniciar-se el movimiento.

FRENTE DE MADRID

Dicen los rojos que aquí se roban las cosechas a los labradores y se les paga un jornal de 2,50

Y los italianos y los alemanes se llevan el trigo a sus países

Avila, 7 (n.).—Los éxitos de nuestras tropas en los frentes de Aragón y del Norte atraen toda la atención de los españoles. Por el contrario, las fuerzas de Madrid, con su inactividad, no dan ocasión para hablar de ellas, como no sea para dar cuenta de los morteros y cañonazos que de vez en cuando cruzan de campo a campo.

Mayor interés tiene en estas circunstancias la prueba de cómo los dirigentes rojos, vista su impotencia para rechazar al Ejército nacional, apeñan a recursos estúpidos con la pretensión de quebrantar el espíritu de nuestra gente.

Ha llegado a nuestras manos una

octavilla de los rojos, dirigida a los labradores nacionalistas, precisamente en estos instantes en que el generalísimo acaba de publicar el Decreto de creación del Servicio nacional del Trigo, otro con normas sobre revalorización de ese producto y un tercero prorrogando el pago de deudas contraídas por razón de la explotación de la tierra.

Sin duda los marxistas han comprendido bien el verdadero valor de dichas disposiciones de la España nacional en favor del campesino y la satisfacción de éstos al ver que se les atiende y que el Gobierno nacional vela por sus intereses. Pues bien; a los rojos no se les ha ocurrido decir

en esa octavilla más que lo siguiente:

«Campesinos: Os roban la cosecha y os pagan el miserable sueldo de dos pesetas cincuenta céntimos para mantener a esos italianos y alemanes que han mandado a España. Esos extranjeros se llevan el trigo a su Patria. El Gobierno leal y nuestro Ejército os van a dar la tierra, que es vuestra. A nuestro lado encontraréis bienestar y felicidad.»

El texto está firmado por el comisario de las fuerzas rojas de Madrid. No está exento de gracia ese texto, pero pone de manifiesto la clase de armas a que recurren para reclutar adictos, que no les llegarán nunca, o para retener a los que sólo por el terror pueden ser retenidos. Porque la verdad, es que son muchos los que, burlando la estrecha vigilancia que se ejerce en las líneas rojas, llegan a nuestro campo. Entre otros, hoy lo ha hecho un soldado que desde hace tiempo venía haciendo proyectos para escaparse con otros compañeros.

Por cierto que un espía fué con el cuento a los jefes, y todos los comprometidos fueron detenidos. Cuando se les llevaba al lugar destinado para el fusilamiento, el citado soldado pudo desasirse de los que le sujetaban y esconderse en un bosquecillo. Ha permanecido en la copa de un árbol veinticuatro horas, al cabo de cuyo tiempo consiguió llegar a nuestras avanzadas.

Incendio en Cantimpalos

A la hora de cerrar este diario el señor gobernador civil nos manifestó que, según le comunicaba la autoridad local, se había declarado un violento incendio en Cantimpalos.

Inmediatamente se puso al habla con el alcalde de Segovia y éste dió las instrucciones precisas para que se preparase un servicio de socorro.

A esta hora se ignoran más detalles del siniestro.

El sorteo de la lotería patriótica

El premio mayor en Pamplona y Córdoba

Sevilla.—En la lotería patriótica, el premio mayor de 100.000 pesetas ha correspondido al número 13.103, en Pamplona y Córdoba.

El segundo, de 40.000 pesetas, al 8.119, en Pamplona.

El tercero, de 15.000 pesetas, al 7.779, en Sevilla y Toledo.

Con 1.500 pesetas han sido premiados los números 554, 23.336, 1.341, 3.339, 2.932, 8.204, 5.901, 8.372, 1.842 y 1.330.

PARTE OFICIAL

El avance de nuestras tropas en Asturias se sigue efectuando brillantemente

Salamanca, 7 (11,45 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veintidós horas del día 7 de Septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—Nuestras tropas, viniendo brillantemente la resistencia opuesta por el enemigo, ha continuado hoy en el sector oriental su avance hacia el Oeste, habiendo ocupado Parros, Peña Biforcós, Rodríguez, Cabandí, las alturas que dominan por el Sur el pueblo de Cunaeva y los lavaderos de la mina de Angara, y siguiendo el avance a la hora de dar el parte.

Otras fuerzas se han empleado en recorrer el terreno ocupado y continúan recogiendo gran cantidad de armamento y material abandonado por el enemigo.

En el sector occidental sólo ha habido algunos cañones poco intensos.

Frente de León.—Sin novedad. **EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Madrid.—Se han presentado treinta y siete milicianos, la mayoría de ellos con armamento.

Frente de Aragón.—En el sector de Zuera han avanzado nuestras tropas para rectificar nuestras posiciones a vanguardia, habiéndose ocupado Loma Redonda, Laboquiera, y varias alturas importantes.

El enemigo ha atacado nuestras posiciones de Apeadero de La Princesa, casilla de Valdeescaleras y Buena, siendo rechazado con muchas bajas.

Frentes de Avila, Soria y Somosierra.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Tirotes y cañones en algunos sectores. Salamanca, 7 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Zaragoza, 8 (m.).—La aviación roja apenas dió ayer señales de vida, dedicándose a realizar tímidos vuelos.

Esos aparatos no sólo evitan el encuentro con nuestras alas, sino que en cuanto las ven se ponen inmediatamente fuera de su alcance, y por los lugares donde están emplazadas las baterías antiaéreas pasan a gran altura y a máxima velocidad. Este es un hecho por demás significativo, que acaso encuentre justificación en que la aviación roja ha perdido en el curso de la ofensiva sesenta aparatos.

Otro dato que pone de manifiesto la desmoralización que ha producido en el campo enemigo el fracaso de la ofensiva, es el que se refiere a la retirada de material, temiendo el mando bolchevique el rápido avance de nuestras tropas. Por eso la actividad de la artillería enemiga ha decaído en estos días.

La tenaz resistencia que en diversos puntos ofrecen los rojos al avance de los nacionales, no tiene más objeto que dar tiempo para la retirada del material que les proporcionaron Francia y Rusia. Consumidas en vanos intentos las mejores fuerzas de choque, el mando enemigo trata de evitar la desaparición total de éstas, por lo que se propone realizar ahora lo que dentro de pocos días sería imposible o difícil ante la rapidez con que se desarrollan los acontecimientos que no son halagüeños, por cierto, para los marxistas.

Del campo rojo nos llega la noticia de que una enorme preocupación pesa sobre el mando enemigo por el fracaso de la ofensiva y por el miedo a una réplica dura de las fuerzas nacionales. Ello les coloca en situación embarazosa, y ha determinado que el domingo se reuniesen en Lérida los jefes marxistas, entre ellos Miaja y Pozas, quienes, al parecer, determinaron reorganizar las brigadas, al objeto de establecer una nueva línea de seguridad encomendada a técnicos franceses.

La desmoralización y el desorden ha trascendido a los milicianos, hasta el punto de que muchos se resisten a cumplir las órdenes recibidas, e incluso algunos batallones se han negado a seguir en primera fila. Esto parece ser el motivo del incremento de las evasiones. Milicianos llegados a nuestro campo manifiestan que Pozas ha ordenado el fusilamiento de los que demuestren tibieza, porque esto constituye una prueba de que el «tíbio» sólo espera una ocasión propicia para pasarse al campo nacional.

Se informa también que Lister apostrofó a Pozas por dejar a Prieto dirigir la operación, y exige de Pozas que demande de Prieto el envío de refuerzos, con la amenaza de que

de no ser atendido se retirará del frente.

El interés de la jornada ha estado en el sector de Zuera, donde nuestras fuerzas han realizado una operación con magnífico resultado.

Nuestro mando dispuso una operación: rectificar, a vanguardia, nuestras posiciones, lo que se hizo rápida y satisfactoriamente, costando a los rojos su resistencia centenares de muertos y la pérdida de posiciones de gran valor estratégico.

En las primeras horas de la mañana comenzaron su acción las baterías sobre los atrincheramientos enemigos. Simultáneamente intervino la aviación, que operó con su eficacia característica, machacando literalmente las posiciones rojas. Después de esta doble preparación, intervino la infantería. La lucha fué dura y breve. Los internacionales resistieron bien al principio, pero a poco salieron de las trincheras, expulsados por las bombas de mano y las puntas de las bayonetas, huyendo a la desbandada, ocupando nuestras fuerzas Loma Redonda, Loma Rodriguera y otras tres alturas importantes, habiéndose colocado los nacionales en posiciones dominantes y en buenas condiciones para acciones de mayor envergadura.

Por el sector de Jauri atacaron los rojos, pero fueron rechazados por nuestras armas automáticas que segaron muchos cuerpos, los cuales quedaron ante nuestras alambradas. Tan duro fué el castigo recibido por el enemigo, que después de este fracasado ataque se limitó a paquear nuestras avanzadas.

Esto es lo que queda de la ofensiva marxista, en la que Pozas empleó de 60.000 a 80.000 hombres, de cuyos efectivos ha perdido aproximadamente la mitad, sin conseguir otra cosa que pequeñas infiltraciones.

La página heroica escrita por los defensores de Belchite

Zaragoza, 7.—Nada hay comparable con la grandeza de espíritu de estos soldados y campesinos que, procedentes de Belchite, han llegado al templo del Pilar para dar gracias a la excelsa Patrona de Aragón. Y allí se han postrado de hinojos, junto a las

tres bombas lanzadas por la aviación catalana sobre el templo.

Ante el ejemplo heroico de los soldados de España, la población civil de Belchite reaccionó, y hasta los hombres de izquierda solicitaron puestos de honor en la lucha contra las fuerzas rojas. Doce días de lucha en el curso de los cuales la guarnición de Belchite ha rechazado los sucesivos ataques bolcheviques, hasta el punto de que el enemigo ha dejado en el pueblo y en sus alrededores unos seis mil muertos.

Belchite ha pasado a la categoría de ciudad heroica. Aguantó estoicamente la embestida de masas veinte veces superiores en número, y ni la traición, ni la artillería, ni la aviación, ni los tanques doblegaron a los defensores. Fué preciso recurrir al incendio para desalojarlos de las posiciones que eran defendidas palmo a palmo. De la calidad del ataque dará idea el hecho de que el enemigo no ha empleado los fusiles, sino ametralladoras, bombas de mano y más de cincuenta tanques, de los cuales dieciséis quedaron destruidos a fuerza de temeridad y sacrificios de nuestros hombres.

Para dar idea de la masa de medios puestos en juego contra el pueblo de Belchite, bástenos saber que entre la aviación, la artillería y los cañones de los tanques han arrojado sobre él más de 35.000 proyectiles, y a pesar de ello fué mantenida la tenaz resistencia, teniendo que atender los defensores a prestar la debida asistencia a los caídos en la épica y desigual lucha.

Belchite ocupa puesto de honor en la guerra de Independencia, junto con el cuartel de Simanca de Gijón y el Santuario de Santa María de la Cabeza.

CATASTROFICA IMPRESION EN LONDRES

Londres, 7.—Lo mismo en los círculos políticos que en los militares, los descalabros sufridos por los rojos en el frente de Aragón, en donde, pese a las profecías del Gobierno rojo de Valencia, no han avanzado sus tropas en forma apreciable en ningún sector, ha causado una impresión catastrófica.

FRENTE DE ASTURIAS

NUESTRAS TROPAS SE SITUARON AYER A SIETE KILOMETROS DE RIBADESELLA

En espera de importantes noticias

Torrelavega, 7 (n.).—Las operaciones realizadas hoy en el frente de Asturias constituyen la llave de las grandes maniobras estratégicas, donde una vez más el mando nacional hará demostración de su gran capacidad directora.

Según las últimas impresiones recibidas, nuestras baterías apuntan ya hacia...

También hubo operaciones por los Picos de Europa, y ya se distinguen a lo lejos las crestas de Covadonga.

aunque faltan aun bastantes kilómetros para llegar al Santuario.

Todo hace suponer que mañana nos será posible dar noticias que aumentarán la satisfacción de la retaguardia por la brillante marcha de las operaciones en este frente. El cronista nada más puede decir hoy, porque sale para la línea de fuego.

Ayer opuso resistencia el enemigo en diversos puntos

Potes.—Vamos hacia el corazón de Asturias. En estos días las fuerzas

Companys declara que está dispuesto a reivindicar la independencia de Cataluña

Quiere desligarse, en absoluto, del Gobierno de Valencia

Barcelona, 7.—El presidente de la Generalidad, Luis Companys, ha declarado al corresponsal de la Agencia Havas, entre otras cosas, que hasta ahora Cataluña ha hecho la guerra completamente solo, no siendo nunca atendida.

Todo el mundo sabe—agregó—que Prieto se ha gastado varios millones en la defensa de Bilbao, cuya mayor parte se la han llevado los «facciosos», pues sabido es el enorme botín de guerra cogido por éstos.

Companys terminó diciendo: —Cataluña está dispuesta a reivindicar su independencia y a desligarse en absoluto de Valencia.

Paris, 7.—Se sabe que en la entrevista celebrada entre Angel Pestaña y Luis Companys, aquél proporcionó a éste una fórmula para la rendición de Cataluña.

SUPRIMEN LOS RESTAURANTES DE LUJO

Barcelona, 7.—Esta tarde se ha reunido otra vez el Consejo de la Generalidad para tratar del angustioso problema de la falta de víveres en la región. Uno de los consejeros manifestó a la salida que habían acordado suprimir los restaurantes de lujo, habiéndose logrado aumentar hasta quince millones el crédito de siete que Valencia concedía a la Generalidad para aliviar el problema.

El Movimiento Nacional, acudido por Franco, impone un orden nuevo, fruto de la revolución nacional. Su estilo es directo, ardiente y combativo. LA VIDA ES MILICIA Y HA DE VIRSE CON ESPIRITU ACENDRADO DE SERVICIO Y DE SACRIFICIO.

Franco tiene sus consignas para los capitalistas sordidos y para los trabajadores levantiscos. Divorciados, son la destrucción de la economía; conciliados, son la prosperidad de la Patria.

Ni opulencia ociosa y anticristiana, ni miseria abandonada y maldiciente

nacionales han llevado a cabo una serie de operaciones combinadas que permiten el dominio de una gran parte de la Asturias irredenta.

En el día de hoy la columna que opera por la costa, protegida por fuerzas que avanzan tierra adentro, han rebasado el Cabo Prieto y alcanzado la línea de Barro.

Marchan nuestras tropas como ola impetuosa de liberación.

La ocupación de la línea de Barro tiene importancia extraordinaria, pues es la llave de varias carreteras de gran valor estratégico.

Seguimos la marcha de las colum-

nas se cree advertir el trazo de una bolsa. Los pueblos ocupados hoy no serán muy conocidos, pero forman los jalones de ese torrente que invade Asturias.

Hoy han encontrado nuestras tropas resistencia algo mayor que en días anteriores, en los que el enemigo se limitó a luchar en plan de repliegue o retirada. Han dado la cara alguna que otra vez, pues no desconocen que los Picos de Europa son su último baluarte.

Llanes, 7.—En la carretera de Llanes a Ribadesella, nuestras columnas llegaron hoy al kilómetro 13. Nos

faltan por recorrer, hasta Ribadesella, siete kilómetros.

Los rojos habían establecido nidos de ametralladoras en los lavaderos de las minas de..., pero fueron descubiertos por la aviación que obligó a los que los ocupaban a salir huyendo.

Por la costa la resistencia fué casi nula. Los marxistas llevaron algunos tanques para cortar con ellos la línea de la carretera, a cuyo efecto les ocultaron a los lados del camino con la pretensión de utilizarlos al acercarse nuestros soldados. Pero también fueron descubiertos los emplazamientos de tales tanques, y fué obra de la artillería y de la aviación la de destruir la añagaza.

Los marxistas se apresuraron a salir con los tanques en la dirección de Ribadesella.

La jornada de hoy nos ha proporcionado veinte cañones, cuatrocientos fusiles, ocho ametralladoras, dos morteros, un arsenal de municiones, etcétera.

Tal es el botín de este día de gloria que dará paso a otros nuevos y más importantes en la tierra asturiana.

Crónicas oficiales del frente de Asturias

Por el «Tebib Arrumi»

Señores, ¡qué asombro! Pero ¿cuándo descansan estos muchachos de las brigadas de Navarra y de Castilla? Día tras día, siempre adelante, ganando las victorias sin disminuir el ritmo, y cuidado con el terreno que tienen que recorrer, al avanzar como lo hacen, por estas tierras; pues hoy, como si tal cosa, como si tuviesen un medio descanso, han dado otro achuchón para ocupar Barro, pueblo de la costa que rebasa el Cabo Prieto de que ayer hablábamos, y las fuerzas que operan por tierra adentro, han hecho suyos los pueblos de Rodrigo y Cavandi, situados al Sur de la Sierra de Cuera, batiendo al enemigo y apoderándose de dos nuevas carreteras interiores de gran importancia para los rojos que, por cierto, tampoco se han decidido a hacernos frente de verdad, limitándose a combatir huyendo, como lo vienen haciendo así todos los días.

Ha ocurrido un hecho emocional, que vale la pena de hacerlo público, porque revela el espíritu que al cabo de un año de tiranía marxista aún perdura en la juventud española que vivía oprimida en la España no liberada. En este país, donde ahora operan nuestras tropas, hay abundancia de cuevas en las peñas de la costa, algunas de muchos kilómetros de extensión; en Celorio existe una de la que se dice que está aún sin acabar de explorar, pero que en la parte ya descubierta mide tal extensión, que se tardaría varias horas en recorrerla.

Pues bien; un número de veintitrés muchachos, pertenecientes a familias de derechas muy conocidas en Llanes y Celorio, desde el día mismo en que nuestras tropas conquistaron Bilbao, y comprendiendo que el mando nacional estaba decidido a no dejar de la mano la ocupación de todo el terreno que en el Norte poseían los rojos, acordaron meterse en dicha cueva, en la que previamente habían depositado víveres, armas y municiones, y allí han permanecido durante dos meses encerrados.

En la boca de la cueva habían emplazado dos ametralladoras, y cada vez que los rojos trataban de avanzar, los recibían a tiros y, naturalmente, los ponían en fuga. Los marxistas optaron por dejar que estos valerosos muchachos se murieran de hambre, pero no contaban seguramente con que nosotros llegaríamos a tiempo para salvarlos, como ayer se hizo. Los encerrados salieron de su refugio casual como unos verdaderos españoles. Tal era la palidez de su cara, que no había recibido la caricia del sol durante cuarenta días, pero tan llenos de patriotismo, que inmediatamente se incorporaron a nuestra vanguardia y con ella ocuparon Celorio y con ella también atacaron el convento situado entre este pueblo y Llanes, donde existía una especie de academia militar roja, incubadora de mandos.

Allí se habían hecho fuertes unos cuantos presuntos cadetes rojillos, y los que han vivido dos meses entre la vida y la muerte sepultados, se han dado el gusto de proporcionarles una alta lección de moral militar al tomar parte en el asalto de esa academia que, ¿tendré que decirlo?, se rindió a los pocos minutos sin condiciones. Por último, para que tengan ustedes aún mejor sabor de boca esta noche, en el momento de enviar este despacho llegan a mí noticias de haberse perpetrado una nueva heroica hazaña por nuestro inconmensurable «Balears».

El solo, solito, se ha enfrentado con cinco barcos rojos, uno de ellos el «Libertad», ocasionándoles graves averías, sobre todo a éste, y poniendo en fuga a los cinco. Estos bravos marinos de nuestra España ¡cuánto les debemos y cómo merecen nuestra admiración por sus inestimables servicios a la querida madre patria!

La de «Spectator»

Estamos en jornadas de esas que

a los lectores poco versados en cartas geográficas se asombra con nombres llamativos; pero son estos los días tenaces y duros los que forjan luego los acontecimientos triunfales que reavientan en las capitales liberadas.

Hoy, como ayer, y los días pasados, ha continuado el avance irreprimible por los caminos y hacia el corazón de Asturias con ritmo perfectamente de acuerdo con las indicaciones del mando, que no aventura un soldadito de estos que tienen tanto valor para la Patria, pero que tampoco deja de reconquistar un metro de los que hoy están ocupados por españoles que ansían su liberación. Por la costa, las fuerzas que marchan de Llanes y que ayer llegaron hasta Celorio, hoy han continuado su camino para llegar a Barro, al avanzar, desde posiciones estratégicas magníficas, a nuevos lugares de la costa, por donde se irá extendiendo la ola amplísima de liberación, que liberte a Asturias del oprobio marxista.

Y bastante significa la importancia de Barro, para que el espectador del mapa sepa a qué atenerse con respecto a nuestro avance y a los ojos del futuro más inmediato; pero estas columnas no marchan exclusivamente por la costa a su capricho, sino que van amparadas por el flanco por nuestras columnas que van siguiendo el curso de la carretera de Pares a Arenas de Cabrales, y en cuya dirección se han ocupado puntos importantes como los siguientes: Al Norte, Cavandi, y al Sur de la misma carretera, Rodrigo. Estas fuerzas tenían más arriba un punto de contacto con las que operan por la costa, que han ocupado, por debajo de Barro, la mole extraordinaria de Peña Bijorcos, alturas que dominan la costa en un radio de amplitud notable, y desde la cual se puede alcanzar con nuestros fuegos las concentraciones enemigas que hoy han aparecido para ofrecer una resistencia muy dura en algunos puntos que, mediado el día, han sido batidos, con dispersión de los milicianos. Las columnas que operan en la dirección que he especificado por la carretera que conduce a Arenas de Cabrales, aún han avanzado más hacia el Sur, tomando posiciones que rodean la Cordillera de Cuera y ocupado los lavaderos de las minas de Andara y el Puerto de Lafuente. Se acentúa, pues, la progresión hacia el Oeste de las columnas que, en un movimiento envolvente, marcan ya una nueva bolsa de éstas en las que tan aficionados son los rojos a caer, y que bien podría, en días próximos, cerrarse con el aplastamiento de numerosas masas enemigas con todo el material de que todavía disponen.

Como se dice al principio, las operaciones no tienen esos nombres sonantes que conocen los impresionantes españoles, pero fijan posiciones magníficas, que no son más que jalones en la marcha de torrente que va desbordando por la Asturias irredenta y que terminará con la liberación definitiva de toda la provincia de donde partió la más tenebrosa de las insurrecciones que ha padecido España.

He de hacer notar que en el día de hoy la resistencia roja, sobre todo en la zona más al Sur, es decir, en las estribaciones de los Picos de Europa, ha tenido honores de batalla, que en algunos momentos ha revestido caracteres de dureza inusitada.

Nos movemos ya en el corazón de Asturias, y hay que hacer constar que el enemigo que maneja la dinamita y que defiende los últimos baluartes de la montaña, muy habituado al país, sabe a qué atenerse con respecto a la liquidación de la guerra, que llegará hasta el fin, pero antes habrá que dominar completamente al minero asturiano convertido, para desdicha nuestra, en el valeroso destructor de los enemigos de la España, que aspira a redimirse, creada por el caudillo.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

El próximo viernes, día 10, comienza la propaganda en esta provincia del Decreto-ley sobre Ordenación triguera.

Nuestros equipos actuarán en los pueblos que se indican a continuación, con arreglo al siguiente itinerario:

VIERNES, DIA 10

A las cinco de la tarde, en Abades y Escalona del Prado.
A las siete de la tarde, en Valverde del Majano y Aguilafuente.

SABADO, DIA 11

A las cinco de la tarde, en Hontaneros de Eresma y Valseca.
A las siete de la tarde, en Los Huertos y Roda de Eresma.

DOMINGO, DIA 12

A las diez de la mañana, en Madrona y Yanguas de Eresma.
A las doce de la mañana, en Fuentesmilanos y Tabanera la Luenga.
A las cinco de la tarde, en Villacastín y Carbonero el Mayor.
A las siete de la tarde, en Zarzuela del Monte y Mozoncillo.

Se publica esta nota para conocimiento de los jefes locales de los respectivos pueblos, a fin de que den la máxima publicidad y convoquen a todos los afiliados y agricultores, a quienes tanto interesa conocer esta disposición del Caudillo que resuelve definitivamente el hasta hoy angustioso problema del trigo.

¡Arriba el campo! ¡Arriba España!

¿Quiere entregarse la fuerza pública de Gijón?

Se dice también que varios batallones han abandonado sus posiciones de la cuenca minera

Con las naturales reservas, siquiera los indicios den cierto carácter de verosimilitud a la noticia, reproducimos la siguiente:

«Santander, 7.—A causa del triunfal y rápido avance de nuestras tropas en el frente asturiano, se han originado sangrientos incidentes entre anarquistas y policía en diferentes poblaciones de Asturias. En todas partes ha habido víctimas.

Otras noticias dan cuenta de que en Infesto ha sido asesinado el jefe de la Policía por los anarquistas.

Fuerzas de Policía que salieron de Gijón a fin de reducir las sublevaciones, no han regresado. Se presume que marchan hacia el frente para entregarse a las fuerzas nacionales.

También han abandonado sus posiciones de la cuenca minera algunos batallones rojos que proclaman su falta de interés para seguir luchando.

Para hacer más completa la demoralización en la zona roja, se asegura que en Gijón ha vuelto a manifestarse la población civil para exigir de los dirigentes la entrega inmediata de la ciudad.»

EN LA ZONA ROJA

Inscriben como propiedad del Estado todas las fincas incautadas

París, 7.—La «Gaceta» roja de Valencia publica una disposición del departamento de Hacienda y Economía, en la cual se ordena que por la administración especial de propiedades y contribuciones territoriales en las capitales de provincia o en localidades donde existan delegaciones o subdelegaciones de Hacienda, se proceda a inscribir en el registro, como propiedad del Estado, todas las fincas incautadas con carácter definitivo.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Monumento nacional a Calvo Sotelo en su pueblo natal, Tuy

El señor gobernador civil ha enviado a todos los Ayuntamientos de la provincia la siguiente circular:

«Constituida en el día de ayer la Junta provincial «Pro Monumento a Calvo Sotelo», que se ha de erigir en su pueblo natal, Tuy, con la cooperación de toda la España liberada, por el fruto que él regó con su sangre generosa, procede encauzar la aportación de los segovianos para que rinda sus esperados y justos efectos.

No quiere la Junta, ni es necesario, que esta suscripción suponga sacrificio económico para nadie. No se trata de lograr de la provincia una gran cantidad, sino la máxima generalidad de la aportación, es decir, que todos contribuyan aunque sea con una moneda de cobre.

Para ello, se sujeta la suscripción a las siguientes normas:

1.ª En todos los Ayuntamientos de la provincia, incluso en el de la capital, se abrirá la suscripción «Pro Monumento a Calvo Sotelo», intensificándose por todos los medios la propaganda y recaudación para que ningún vecino se quede sin contribuir.

2.ª La cuota mínima se fija en la cantidad de diez céntimos y la máxima en la de una peseta. Nadie podrá ser invitado a contribuir con mayor cantidad. Sin embargo, para las Corporaciones y para aquellos particulares que espontáneamente quieran contribuir con mayor suma, se admitirá como cuota «extraordinaria» CINCO pesetas.

3.ª La recaudación se verificará en los Ayuntamientos, que llevarán la relación de donantes. Los señores alcaldes remitirán la suma total recaudada en su pueblo respectivo a este Gobierno civil, expresando, si lo hicieran por giro, el destino de la remesa.

En el Gobierno civil no se admitirán para esta suscripción entregas de donativos a los particulares, de modo que incluso los donantes de la capital deberán ingresarlos en el Ayuntamiento.

4.ª Todas las operaciones de recaudación y entrega del dinero deben quedar ultimadas en todos los pueblos el día 5 de Octubre próximo, con objeto de que se pueda enviar el total a Tuy el día 12, festividad de la Virgen del Pilar.

5.ª La relación de las sumas con que contribuya cada pueblo se publicará diariamente en EL ADELANTADO DE SEGOVIA y la nominal de cada Ayuntamiento deberá exponerse en el tablón de anuncios de su Casa Consistorial, todo ello para conocimiento y garantía de los donantes.

Excito el celo de los señores alcaldes para que dediquen a este asunto la debida atención, bien seguro de que será ello suficiente para que todos, sin una sola excepción, acudan a este homenaje; con lo cual Segovia quedará, como siempre, en lugar preferente entre las provincias españolas que contribuyan a perpetuar la memoria del gran español, del genial estadista, del protomártir de la Santa Cruzada que salvó a nuestra querida España, primero con su vida fecunda y luego con su muerte generosa.

José Calvo Sotelo: ¡Presente!
¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!
¡Viva Franco!

Segovia, 7 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El gobernador civil, MANUEL PÉREZ MIRETE.»

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Doña María Nieto; doña Justa Martín, de Valverde; señora viuda de Carranza; don Julián Duque; don Angel Pulido; don Angel Adrada; don Gerardo Hontoria, de Torrecaballeros, e ingenieros de la Sección Agronómica.

NAFTALINA

Superior de procedencia alemana se acaba de recibir en

CASA VELASCO

Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Telf. 260

Franco orientará la política arancelaria en sentido protector de la agricultura y de la ganadería.

La explicación de las disposiciones acerca del trigo

Sigue la propaganda con respecto a las disposiciones del trigo en Valladolid. Se celebran actos en Villalba de Alcor, Nava del Rey, Mota del Marqués, Villalón, Torresillas, Mayorga, Mucientes, Cigales, Tudela del Duero, Montemayor de Pillilla y Torrelobaton.

En Sahagún y Valencia de Don Juan, de León; en Ollas y Cabañas, de Toledo, y en Chaujina, de Granada.

En la provincia de Málaga también se ha iniciado dicha campaña. En Valdezas, Mansilla de las Muas y la Bañeza, tendrán lugar diversos actos trigueros en estos días.

El entusiasmo rural es indescriptible. En estos actos, los campesinos aplauden con vítores al Caudillo y a la Falange Española Tradicionalista. Se acoge en todos los lugares a los oradores patriotas con entusiasmo, al explicar el alcance del Decreto triguero, sus beneficios y el cuidado que muestra el Caudillo por los campesinos.

En la zona oriental asturiana se prepara la campaña con sentido de propaganda triguera, por medio de radio móvil y carteles a propósito.

De la provincia de Huelva nos comunican que se preparan equipos para recorrer toda la región, en propaganda triguera oral y escrita.

También se celebraron el domingo actos de campaña rural para la explicación del Decreto del trigo en la provincia de Salamanca, en Cantalapiebra, Peñaranda, Santiago de la Puebla, Fuentes de San Esteban, Ciudad Rodrigo, Sepulcro Hilario, Sequeros, Tamames, Vecinos, Lumbrales, Vitigudino, Cobo de Don Sancho, Ledesma, Villaseco de los Reyes y Valdeola.

En la provincia de León, en Valencia de Don Juan. En la provincia de Córdoba, en Baena. En la provincia de Toledo, en Bargas.

En Palencia se dió un acto en que tomó parte el excelentísimo señor gobernador.

FRENTE DE LEON

Los pueblos del valle de Valdeón reciben jubilosamente a nuestras tropas

León, 7.—A las dos de la tarde del sábado, establecieron el contacto las tropas leonesas con la columna de Navarra del valle de Potes.

Tuvo lugar el contacto en el pueblo de Vega de Liébana. Nuevamente Navarra y León se unieron para la obra de reconquista de España.

Sobre el valle de Valdeón se avanzó el domingo, ocupándose Gardillanes y Santa Marina y haciéndose lo propio con el puerto del Canto que domina el valle de la Corona y Solís, única salida de Coín.

En esta operación realizada por el valle de Valdeón, llevada a cabo por falangistas, los rojos no atrevieron a hacer frente a nuestros voluntarios. Estos fueron recibidos en los pueblos del valle con demostraciones de júbilo. En todas las localidades quedan huellas del paso de las hordas. Iglesias destruidas y saqueadas. No importa. El cuadro para la ejecución de la Asturias está formado ya.

El deplorable abastecimiento de Barcelona

Marsella.—El Comité de Abastos de Barcelona está muy provisto de comestibles de todas clases.

Los acaparadores, en conivencia con dicho Comité, les compran todas las existencias a un precio algo superior al que fija dicho Comité para la venta a los tenedores, realizando ganancias extraordinarias.

La tienda socializada o el tendero cuando acuden para surtir al Comité de Abastos, obtienen la contestación de que «no hay nada», viéndose obligados a comprar a los acaparadores que aumentan los precios de manera exorbitante.

Así se explica, por ejemplo, que los huevos del país, que el Comité de Abastos fija a 0,40 pesetas uno, y el tendero tenga que comprarlos a una peseta, viéndose obligado a venderlos a 1,25 pesetas uno.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.


Se pone en conocimiento de las afiliadas a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. que el domicilio de la oficina, ha quedado instalado en la calle de Juan Bravo, número 12, 2.ª. ¡Arriba España!

El obrero madio, alemán, lleva una vida muy bien acomodada

Londres.—En una carta dirigida al «Times» por el editor de la «Revisita Financiera Inglesa», Franch Bunting, se dice que los que creyeron poder deducir por los datos publicados por los diarios ingleses que el obrero alemán, alemán, se encuentra en difícil situación, están muy equivocados.

Las impresiones recibidas durante su visita a numerosas ciudades alemanas no le han dejado lugar a dudas de que las mujeres y niños de los obreros llevan una vida muy acomodada, comiendo y vistiendo bien.

Las tiendas de los barrios obreros están muy frecuentadas y no carecen de nada. Añade el autor de la carta que sería preferible no establecer comparaciones entre una ciudad de provincias alemana, como por ejemplo, Diseldorff, y una ciudad inglesa, ya que la comparación tendría un resultado desfavorable para Inglaterra.



EL SEÑOR

D. Roque García García

Ex Sargento de la Guardia Civil
HA FALLECIDO EN SEGOVIA
el día 8 de Septiembre de 1937
a los 54 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña María Sanz; hijos don Vicente García (ausente), María Luisa y Quintín; madre política doña Victoriana Huertas; hermanos políticos don Tomás Sanz y doña Tomasa Pascual; sobrinos y demás familia,

Participan a su amista es tan sensible pérdida y les ruegan encomienden a Dios el alma del finado y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, día 9, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Carmen, 19, bajo, al Cementerio del Santo Angel de la Guardia, por lo que les quedarán agradecidos.

No se reparten esquelas.

Los catalanes tratan de hacer de su región un estado satélite de Francia

INFORMACION DE LOS FRENTEROS

La de ayer fué la más brillante jornada desde que se inició la ofensiva sobre Asturias

Salamanca, 8.—Las operaciones realizadas ayer en el frente oriental de Asturias merecen ser recordadas en todo su valor.

El comunicado oficial da la noticia de las conquistas efectuadas ayer con la sobriedad característica.

Se hace necesario estudiar minuciosamente el avance de las brigadas de Navarra para llegar al convencimiento de que los objetivos ayer alcanzados han sido los más importantes desde que se inició la ofensiva por tierras de Asturias.

En primer lugar, debe ser destacada la toma de los lavaderos de las minas de Angara y las alturas que dominan el pueblo de Cuñava. La invasión por este punto y la realizada por el sector de Riaño, supone ir dejando atrás los colosos de la cordillera del Cantábrico (Picos de Europa).

Al Norte, la columna que marcha por la carretera de Panes a Arenas de Cabrales también ha efectuado un gran avance, ocupando varios pueblos y alturas que protegerán la ruta. En combinación con este progreso, otras fuer-

zas avanzaron también, rodeando la sierra de Cuera y limpiando de enemigo la zona. Mientras tanto, las fuerzas de la costa proseguían su avance hacia Ribadesella.

Las amenazas sobre la Asturias roja se multiplican. Los cabecillas no hacen más que celebrar reuniones y conciliábulo para tratar de contener la ofensiva, y se encuentran con que si retiran fuerzas de otros sectores temen que los frentes de donde sean retiradas se les echen encima. Los rojos comienzan a sentir de cerca a nuestras tropas. En estos instantes pensarán quizá con pesadumbre en los crímenes cometidos durante trece meses de dominio, y los héroes del cuartel de Simancas surgirán en su imaginación señalando a los asesinos, promotores, autores y cómplices de tanta sangre de mártires como fué derramada.

En el frente de Aragón ha cambiado la decoración. En el Norte, sector de Zuera, avanzaron nuestras tropas y persiguieron al enemigo.

En cuanto al sector Sur, los propios

rojos empiezan a confesar que se dedican a la limpieza, o sea a la recogida de los bártulos empleando el conocido paso atrás.

La ofensiva roja iniciada contra Zaragoza y que se ha quedado en Belchite y para la cual Prieto había acumulado la mayor parte de las brigadas internacionales y fuerzas argentinas importadas a tanto el kilo, se está convirtiendo en repliegue, y quizá en breve revista éste los caracteres de caótica retirada.

Puede Indalecio Prieto felicitar a Pozas después de la pérdida de 30.000 hombres.

FRENTE DE MADRID Otra vez el cañoneo

Frente de Madrid, 8 (3,30 t).—Durante casi toda la mañana ha tronado el cañón por distintos sectores. Como casi siempre, fué vano y estéril el fuego, y a fe que los artilleros rojos no pueden presumir ni de un acierto.

A nuestros soldados les preocupa más, hoy por hoy, la elevada temperatura que vuelve que todas las furias de los cañones bolcheviques.

EL NUEVO IMPERIO ITALIANO

Impresionante acto final de las maniobras de los 30.000 jóvenes fascistas concentrados en el campo de Roma

Roma, 6.—Esta mañana los treinta mil jóvenes fascistas concentrados en el campo de Roma, han realizado la maniobra militar de bandos opuestos, denominados «azul» y «rojo».

Esta mañana ha tenido lugar en los campos de Buffalota. Con elevado espíritu de lucha, preparación perfecta y entusiasmo prometedor, estos treinta mil jóvenes han demostrado su plena capacidad de enseñanza e instrucción que han logrado en la preliminar general y en todas las especializadas.

La entrada en el campo hacia el final de la maniobra, del grupo rápido, ha permitido que el contraataque azul pudiera desarrollarse de lleno hasta alcanzar la victoria.

El «duce» ha presenciado el desarrollo de la acción desde el observatorio de la colonia agrícola romana, deteniéndose de un modo especial durante la acción del grupo rápido, compuesto de 2.600 ciclistas y un escuadrón de tanques ligeros, el cual ha efectuado un movimiento envolvente a la división roja, siguiendo la dirección de la Vía Salaria.

La maniobra ha terminado hacia las nueve. Por la tarde ha tenido lugar el ensayo pre militar.

Treinta mil jóvenes, tres divisiones compuestas todas ellas de milicianos, cuya edad no excede de los veintidós años, y en su mayor parte integrantes de la quinta de 1917, han terminado idealmente la fase de la instrucción pre militar.

El partido nacional fascista ha ofrecido en el día de hoy al Ejército de Italia Imperial sus nuevos soldados, soldados integralmente fascistas, no solamente como espíritu, sino como vida. Jóvenes que han tenido la fortuna de vivir toda la vida de las organizaciones juveniles fascistas y que al llegar a los dieciocho años, han recibido como depósito el mosquete que sabían admirablemente empuñar para realizar la última etapa de su preparación militar y política.

En tanto hay en el Monte Sacro un inmenso campo de 12.000 tiendas que reúne a 30.000 representantes de los mandos federales de toda Italia. No lejos de aquél, en otro grandioso campamento, el Campo Dux, alberga 25.000 afiliados a las organizaciones de la Obra Nacional Balilla, y el Campo Mussolini, en el Monte Sacro, recibe 5.000 vanguardistas italianos, además de los grupos de jóvenes falangistas, juventud hitleriana y organizaciones juveniles finlandesas, búlgaras, luxemburguesas, holandesas, griegas, francesas y estonianas.

La urbe ha acogido con romana grandeza a los jóvenes huéspedes y éstos se hallan en Roma como en su casa propia. Se ha visto durante estos días a los jóvenes fascistas del Campo Roma. En gran parte son campesinos u obreros, que durante una semana han abandonado los instrumentos de su noble trabajo para abrazar el mosquetón.

El mando general del Campo Roma había sido asumido por su excelencia el ministro secretario del partido, Aquiles Starace, el cual, salvo breves momentos que por los deberes

de su cargo ha debido personarse en el Palacio Tittoria, ha vivido en la pequeña tienda (la misma que le acogió en la marcha sobre Gondar, y en la que dormía) y ha pasado el día visitando con todos los detalles el campamento y cuidando personalmente de la dirección de los ejercicios tácticos, habiendo estudiado él mismo los motivos de estas importantes maniobras.

Su preocupación constante ha sido que alcanzasen un efecto real y que en cuanto fuera posible entrara en juego el elemento imprevisible.

La maniobra de esta mañana de bandos contrarios ha superado con brillantez al periodo de las maniobras, habiéndose alcanzado un resultado que puede calificarse de perfecto éxito.

El «duce», que ha presenciado durante la mañana el desarrollo de las maniobras, ha significado su profundo elogio a los mandos y a los gregarios, y el mejor premio a los jóvenes fascistas el «duce» lo concede uniéndose de nuevo con ellos por la tarde en el Campo Roma.

A las 6,25 la presencia del «duce» fué acogida con una entusiasta ovación de la multitud que llenaba el campo y sus inmediaciones. Con paso rápido, acompañado de los ministros Starace y Alfieri, y seguido por las más elevadas jerarquías del Estado, el «duce» subió a la tribuna, dando principio inmediatamente al desarrollo de las maniobras pre militares. La música ha sido ejecutada por veinte bandas, escogidas entre las mejores de las noventa y cuatro de los mandos federales de toda Italia, dirigidas por el maestro Blank, que se situaron bajo la tribuna del «duce».

Su excelencia Starace ha tomado el mando de los 30.000 jóvenes fascistas que en perfecta formación, han avanzado a lo largo del terreno, llegando bajo la tribuna, rindiendo honores militares al fundador del Imperio con un potente «A noi» que atronó el espacio.

Las maniobras han dado principio desfilando treinta tanques, guiados por jóvenes fascistas, pasando en orden perfecto ante el «duce».

Rusia no se considera satisfecha con la respuesta italiana y mantiene su acusación

El Japón protesta ante el Gobierno de Moscú por el apresamiento de 26 barcos pesqueros

DICE «IL POPOLO»

Roma.—«Il Popolo» dice que después de la nota de Moscú al Gobierno italiano en relación con el hundimiento de tres buques soviéticos, Italia no participará en la Conferencia del Mediterráneo.

MOSCU NO CONSIDERA SATISFACTORIA LA CONTESTACION DE ROMA

Moscú.—El Gobierno soviético ha encargado a su embajador en Roma comunicar al Gobierno italiano que la U. R. S. S. considera como no satisfactoria la respuesta dada a la nota cursada por el hundimiento de tres navíos rusos, y que por ello mantiene la acusación contra Italia.

JAPON RECLAMA A RUSIA POR EL APRESAMIENTO DE VAPORES PESQUEROS

Tokio.—El ministro de Relaciones Exteriores del Japón ha hecho unas declaraciones acerca de la captura de barcos de pesca japoneses por buques soviéticos. Según el citado ministro, los vapores apresados son veintiséis.

El ministro de Negocios Extranjeros ha elevado una enérgica protesta por haber quebrantado Rusia las normas internacionales.

Salamanca.—Un evadido, muy al corriente de lo que se rumorea en Centros gubernamentales de Barcelona, ha confirmado la noticia, ya pública, de que los catalanes, en el callejón sin salida en que se encuentran acosados por el Gobierno de Valencia, que cada vez va absorbiendo más las funciones de la Generalidad, aprovechándose de su lucha con los sindicalistas de la C. N. T. y F. A. I., y por la presión que ejerce el mando militar por la actual ofensiva, están o intentan entrar en tratos con el Gobierno francés, para desligarse de los problemas españoles y caer bajo la influencia de la vecina República, en forma de Estado satélite, aparentemente independiente.

Vacaciones, ¿eh?

El presidente de la Audiencia de Barcelona marcha a Francia

San Sebastián.—Se ha sabido que el día 31 del pasado atravesó la frontera francesa el presidente de la Audiencia de Barcelona, Andreu, acompañado de su mujer y de una hija de corta edad.

El viaje lo han hecho en un magnífico automóvil en el que iba un voluminoso equipaje.

Andreu dijo que se ausentaba de Barcelona unos quince días y que se dirigía a París.

Contratan obreros para la vendimia en Francia

Y pretenden alistarlos en el Ejército rojo de España

Melilla.—«Le Petit Marocain» del día 28, publica el siguiente telegrama de Montpellier:

«Un checoslovaco residente en París había sido contratado para hacer la vendimia en el Mediodía de Francia.»

Al llegar a Beviers, con otros catorce obreros, el que los conducía los quiso obligar a pasar la frontera española, para alistarse en el Ejército gubernamental.

Habiéndose negado a ello, el checoslovaco fué amenazado, pero consiguió escaparse.

La Policía pidió a los obreros citados, todos súbditos extranjeros, sus pasaportes que estaban en regla.

Únicamente el jefe del grupo, un italiano llamado Ghuni, pretendió estar naturalizado español, pero no pudo proporcionar los documentos que lo acreditasen. Para sustraer al checoslovaco a las amenazas de sus compañeros, la Policía ha tenido que volver a enviarlo a París.»

recer el altísimo privilegio y el supremo honor que todo hombre del tiempo fascista debe esperar alcanzar: llevar las armas. Estoy seguro que Italia, el Imperio, el Fascismo, pueden contar con vosotros, con vuestra dura tenacidad, con vuestro corazón intrépido y recordad que Roma lo quiere.

El entusiasmo que los jóvenes fascistas pudieron finalmente exteriorizar ha sorprendido al «duce», que se ha conmovido. Los mosquetes se levantan hacia el cielo, en tanto que las baterías ejecutan las salvas.

El «duce», levantando el brazo, saluda a los jóvenes fascistas, a la romana. Aun cuando intentaba alejarse, la persistente manifestación de entusiasmo por parte de los jóvenes le ha obligado a regresar, volviendo a aparecer en la tribuna con el brazo levantado.

Finalmente, el «duce», rápidamente, sube a su coche y se aleja, mientras en el campo resuena el eco del entusiasmo de los jóvenes fascistas, que expresan su más intensa emoción gritando su fe y su pasión al fundador del Imperio.

Es de consignar que ni un solo hombre se ha movido de su lugar, cumpliendo estrictamente las órdenes que anteriormente les había dado su excelencia Aquiles Starace.

En esta atmósfera de vibrante entusiasmo se cierran las maniobras de los 30.000 jóvenes fascistas que, como ha concretado claramente el «duce», han dado una nueva prueba de ser dignos de Italia, del Imperio y del Fascismo.

Nuevo torpedero italiano

Nápoles.—Ha sido lanzado felizmente al agua el torpedero «Pleiad», de la real Marina italiana. Este buque de guerra desarrolla una velocidad de 34 nudos a la hora y se halla equipado con armamento moderno.

Torpedeamiento de un buque-hospital italiano

Londres, 8.—Un buque-hospital italiano que se dirigía a Italia conduciendo legionarios heridos ha sido torpedeado por un submarino de nacionalidad desconocida.

De momento se desconocen detalles.

EL CANCELLER EN NUREMBERG

La voluntad del pueblo alemán se manifiesta esplendorosamente

Nuremberg.—El lunes, a las 15,45 de la tarde, llegó el «führer» a esta ciudad en aeroplano, procedente de Munich, y a su llegada ha dado comienzo el gran festival político de este año y que actualmente celebra el tercer Reich.

Alemania y el mundo entero tienen la mirada fija en Nuremberg en estos días, donde se hace patente, mediante una manifestación monstruo, la voluntad política de un pueblo de setenta millones de almas.

Al dirigirse el «führer» desde el aeroplano a sus aposentos, en el Hotel Deutscherhof, ha sido objeto durante todo el recorrido de manifestaciones inenarrables de júbilo. Las calles estaban acordonadas por tupidas hileras de tropas, las cuales se han visto apuradas para poder contener el entusiasmo de la muchedumbre. Las fuerzas tuvieron un impropio trabajo para poder dejar libre la plaza frente al Hotel donde se alberga Hitler.

Este llegó con todos los altos personajes de la política germana que formaban su séquito. Todas las campanas de Nuremberg fueron echadas al vuelo para anunciar el principio del día del partido del Reich. A las 17,30, y bajo repique general de campanas, se dirigió el «führer» por las calles Reing y Koenig, a las Casas Consistoriales, donde le fué dada oficialmente la bienvenida en el gran salón de fiestas, por el alcalde de la ciudad. Esté, en su patriótica alocución, dijo que cada año asistirá mayor número de miembros del partido a esta reunión y que todos ellos se dirigirán después con más entusiasmo que nunca a las distintas partes del Reich para comunicar a sus conciudadanos el ardor patrio y la fe en el «führer» y en la política de su partido.

El «führer» dió las gracias al alcalde por su bienvenida, así como por el emocionante recibimiento que la

ciudad de Nuremberg le había dispensado. También abundó en la idea de que todas las mujeres y todos los hombres que asistían a esta reunión, serán portavoces en todo el Imperio del entusiasmo y de la fe que el pueblo alemán ha puesto en el nacional-socialismo.

Un juicio del «Daily Telegraph»

Londres, 8.—Los periódicos londinenses adoptan un tono amistoso con relación al Congreso nacional-socialista que se está celebrando en Nuremberg.

«Daily Telegraph» dice que la forma de Gobierno en Alemania es una cuestión que sólo interesa a los alemanes, y nadie puede negar que la inmensa mayoría de ese país está satisfecha con la presente forma de Gobierno.

Termina diciendo que la consolidación del régimen político en Alemania hará fuerte a esta nación para la mejor defensa de la paz mundial.

El submarino rojo «C. 4» refugiado en puerto francés

París.—El ministro de Marina autorizó al Comité del submarino español rojo «C-4», anclado en el puerto de Verdon, a marchar al puerto de Burdeos para reparar las misteriosas averías que sufrió en el Mediterráneo, indicando que estas reparaciones deben ser hechas por Empresas privadas.

A la hiena no la quieren como embajador en París

París, 8.—Las gestiones realizadas para que el ministro frente populista de España, Casares Quiroga, ocupase la Embajada roja en París, han fallado debido a que el Quay d'Orsay niega su placet al tétrico personaje.

El misterioso torpedeamiento del «Hawcock»

París.—(L'Action Française) publica el siguiente artículo:

La agresión cometida el miércoles por un submarino desconocido contra el torpedero británico «Hawcock» es misteriosa y pudiera conducirnos a consecuencias muy graves, dado el valor adoptado por la Prensa inglesa ayer al tratar este asunto.

Esta afrenta infligida al pabellón de la marina británica sigue de muy cerca a la derrota de los gubernamentales en Santander, y el «Hunter» siguió a las últimas convulsiones del ministerio Largo Caballero, cuya caída era considerada en Moscú como un grave fracaso.

A primera vista parece que esto no es más que una nueva tentativa de provocar la guerra europea a través de los soviets cada día más seguros en derrotados en España.

En Mayo, la dimisión del ministro Largo Caballero, había ya impulsado a Rusia a un cierto número de provocaciones con el mismo objeto: 13 torpedos del «Hunter»; 24 y 25 Mayo, ataque a los cruceros italianos en la rada de Palma; 29 Mayo, bombardeo de la ciudad de Godesburg; pero entonces la caballería pudo ser evitada.

En el pasado tres meses y la situación del bolchevismo en España no ha mejorado; al contrario, el fracaso de la ofensiva de Aragón, la toma de Santander y de su provincia, procesado de poco a la limpieza del Norte y la posibilidad que ofrecerá de reparar, con grandes medios, una ofensiva sobre el frente de Madrid, se liga para empujar a Moscú a precipitar una guerra general antes del bolchevismo sea definitivamente aplastado al Sur de los Pirineos.

Esta mañana la intención bien manifiesta de los gobernantes de Inglaterra no dejarse arrastrar a esta guerra. Pero el torpedeamiento del «Hawcock» con el clamoreo que ha suscitado en la Prensa inglesa llega al extremo como si se quisiese presionar al Gobierno para que cambie opinión.

Se ha notado un aumento de temperatura belicosa entre la Prensa de guerra durante el mes de Agosto. Pero se puede hacer la misma consideración por la Prensa inglesa. Es notable que los agentes—y el dine-ro de Moscú no se hayan quedado atrás lo mismo en Londres que en París.

La coincidencia que ayuda a nuestra manera de pensar en cuanto a la nacionalidad del submarino, es que la acción se ha producido en el momento en que la opinión británica es particularmente irritada por el cambio de telegramas Mussolini-Franco, después de la toma de Santander, y que ha despertado todos los resquemores engendrados por la cuestión de Abisinia; 2.º, por las afirmaciones del «duce», de que no habría el bolchevismo en el Mediterráneo, considerado por la opinión pública como una traba intolerable a la libertad de los mares.

Creemos que se habrán extralimitado los periodistas ingleses en achacando la agresión a un submarino italiano. Nada más difícil de esclarecer que uno de estos embrollos marítimos parecen, para empezar, tener más romance policiaco que de realidad.

Queremos para acabar que los acontecimientos navales de estos últimos días sirvan demasiado los intereses de los Soviets y del Gobierno de Valencia, para que no se les oponga la más firme desconfianza y la sangre fría obstinada.»

Congreso de las Trade Unions y la guerra española

Londres.—Al discutirse en el Congreso de las Trade Unions (partido laborista) una moción de ayuda a los españoles, un orador hizo notar que no era prudente decir ni hacer nada que pudiera provocar la guerra de reclutamiento de voluntarios para no ser legal.

Se envían los niños españoles

Resolución de dos directores de un sanatorio en Rusia

Se ha querido envenenar a los niños confiados a su custodia periódico oficioso «Pravda», de donde se informa que los directores de un sanatorio de niños han sido condenados a muerte y ejecutados por haber querido envenenar a los niños confiados a sus cuidados.

El periódico añade que once niños de ocho años han sido envenenados allí donde los rojos envían a miles de niños españoles.

COMENTARIO

La mala educación de los niños rojos

La Prensa inglesa y la Prensa francesa han informado de los lamentables espectáculos dados por los grupos de niños rojos que la hospitalidad británica y la francesa han acogido. Nadie puede creer en la verosimilitud de incidentes provocados por quejas de mediana justificación. Aun antes de haber empezado la serie de espectáculos de este orden, en Inglaterra y en Francia, parece que se había ya iniciado en otros países, en que también personas generosas se habían dejado llevar de nobles sentimientos, creyéndose en el deber de velar por la infancia roja. Ha llegado la hora de que todos comprendan que la salvación de los niños expatriados por los marxistas depende sólo del rápido triunfo del movimiento nacional. Único medio de emanciparles del deplorable ambiente en que se educaron.

Porque, ¿qué han hecho éstos, al fin, ante sus «generosos» protectores de Inglaterra, de Bélgica, de Francia? No han hecho más que exteriorizar la funesta educación recibida. Ya mucho antes de Julio de 1936 en que empezó la gran tragedia de España, ya en aquel tristísimo período en que estaba latente, cualquiera podía observar los efectos de la mala educación comunista y anarquista de una buena parte de la infancia española.

Ello no es un fenómeno casual que pueda atribuirse, como gente mal enterada puede tener la propensión de creer, al supuesto atraso de la instrucción pública en España. Esto sucedía en todas partes, sin exceptuar las ciudades españolas que de muchísimos años se han preocupado más intensamente de los problemas de la instrucción primaria. No. Esto no era más que un producto de la educación comunista.

Es oportuno recordar algo que cuenta M. Alfred Smith en su interesante libro «I was a soviet worker»: «Me paseaba un día por el mercado Preobvashenka, en el barrio de Sokolniki. Observé que un niño andrajoso, de unos doce años, seguía a una campesina que llevaba un abrigo corto, de cuyo bolsillo salía el extremo de un billete de cinco rublos. Resolví no perderlos de vista para vigilar lo que pudiera suceder. Cuando la mujer llegó ante el escaparate de una lechería, vi cómo el chiquillo se le acercaba con la intención evidente de volatilizarse el billete. Dí un paso adelante y le grité: —Eh, ¿qué haces? El muchacho me miró bien a la cara y me respondió: —¿A ti qué te importa? Y añadiendo algunas palabras groseras, desapareció entre la multitud.»

Hasta aquí lo que cuenta el antiguo publicista comunista M. Smith no tendría gran importancia. La práctica del hurto no puede ser considerada como consecuencia exclusiva de ningún régimen. Y en todas partes, desgraciadamente, se dan casos de niños profesionales del hurto. Lo que revela el efecto de una mala educación o, si se quiere mejor, de una falta de educación de la infancia, es lo que sucedió después: «Algunos minutos más tarde, prosigue M. Smith, yo había olvidado totalmente el hecho y continuado mis compras. Al llegar a la verja del mercado, noté un inusitado movimiento. Había allí unos veinticinco o treinta muchachos de doce a catorce años. Algunos descalzos y en harapos, otros mejor vestidos.

El muchacho al que yo había estorbado el plan, estaba al frente, en actitud de espera. Al acercarme yo, empezó a gritar, señalándome con el dedo: —¡Ya está aquí! Y en seguida, levantando las manos, hizo que yo me detuviera. El chico hablaba muy en serio. —Escucha bien, ciudadano. (Mister Smith consigna una palabra rusa, que parece debe traducirse así): Ya lo ves, todos estos son mis amigos. Si alguna vez ves a alguno de ellos tratando de quitar algo a alguien, cierra los ojos. Y acercándoseme más todavía y dirigiendo su dedo a mi cara, con un gesto de amenaza añadió: —Si vuelves a empezar, te matarémos. —¿Y si yo llamara a la Policía?— dijo yo.

Medias a 6,75 ptas. SEDA RAYON Acaban de recibirse en la Casa Aragoneses JUAN BRAVO, 44

Toda la banda se echó a reír, cuando el muchacho replicó: —¿La Policía? ¿Tú crees que le tenemos miedo?»

Y el autor concluye diciendo que, afortunadamente, era de día y en las proximidades había gente, pues de otra manera habría podido pasar un mal rato.

Y ahora que cada cual juzgue de la semeblanza de lo que un obrero americano pudo observar en las calles de Moscú y los pequeños hurtos, destrozos, grosería de palabras y amenazas insolentes, que tanto han indignado a los vecinos de los niños rojos españoles, recogidos en algunas localidades de Inglaterra y de Francia. Son frutos evidentes de la misma mala educación.

Y entretanto, ciertos mal entendidos sentimentalismos «consentidos» que millares de infelices niños españoles, hijos de padres desaparecidos o de padres miserablemente engañados, sean llevados a los países de la U. R. S. S. a que aprendan lo que los niños del barrio de Sokolniki, de Moscú.

Suiza está dispuesta a reconocer ciertos derechos al Gobierno de Frano

Berna.—En el Congreso de los suizos residentes en el extranjero, celebrado ayer en Berna, habló el presidente de la Confederación helvética, señor Motta. Refiriéndose a las relaciones con España dijo: Suiza ha mantenido siempre relaciones con el Gobierno de Valencia y también se ha preocupado de proteger los intereses de los súbditos suizos en el territorio nacional. Suiza no puede reconocer, «de jure», al Gobierno nacional pero, sin embargo, está dispuesta a reconocer ciertos derechos al Gobierno de Franco, con la condición de que los Consulados suizos en la España nacional tengan los mismos derechos.

El representante del Gobierno de Franco ha pedido, por ejemplo, el derecho de mandar telegramas en clave. Suiza ha solicitado el mismo derecho, para sus representantes, habiendo sido contestada satisfactoriamente.

EL CAMPO, SERVIDO

En las jornadas triunfales que han determinado la caída de la Montaña Cantábrica ante el avance inminente de los Ejércitos de la Cruzada, ¡qué magnífico tono de buen gobierno en las retaguardias tranquilas tiene ese decreto que ordena sabias disposiciones para el mercado del trigo! Siempre lo hubiera tenido, pero más cuanto más crítica es la atención que exige la guerra al caudillo que la dirige y la conduce a la paz victoriosa. Porque cuando desde Salamanca se rigen los complejos problemas de la guerra y parece que el gran capitán de la Cruzada había de estar absorto por ellos con exclusión de toda otra incumbencia que admite dilaciones fundadas, resalta más el relieve de esta peripeia, entre todas trascendental y removedora de los sistemas y los estilos de gobierno en España; a saber: que hay en la cumbre del nuevo Estado capacidad sobrada para asumir el mando generalísimo de los ejércitos y para gobernar simultáneamente el país que queda en retaguardia de las victorias marciales. El síntoma es de tal nervio y de tal alcance, que él solo asegurará el signo inequívoco del triunfo definitivo próximo.

Pero es que, además, el fondo del problema que, entre las graves y apremiantes tareas de dirigir la guerra, acaba de afrontar con oportunidad y neurálgica pertinencia el Jefe del Estado, representa uno de los asuntos más inveteradamente enraizados al tentacular desbarajuste de un Estado arruinado y corrompido por toda suerte de calamidades y de

Obreros fusilados en Rusia por actos de sabotaje

Moscú.—El periódico leningraski «Pravda» anuncia que diez miembros de la organización contrarrevolucionaria trotskista, que realizaron actos de sabotaje, ocasionando heridas o mutilaciones en los obreros de la fábrica Krasnaiazara, han sido condenados a muerte por el Tribunal militar y fusilados inmediatamente.

Notas de la Alcaldía

Servicio de taxímetros. Aprobado por este excelentísimo Ayuntamiento el Reglamento y tarifas por las que en lo sucesivo se ha de regir el servicio de taxímetros en esta ciudad, y habiendo sido autorizada su vigencia por el excelentísimo señor gobernador civil, se hace saber a todos los industriales dedicados a este negocio que antes del día 15 del actual deben presentarse en esta Alcaldía a revisar las tarjetas de circulación de que se hayan en posesión, bien entendido que les serán retiradas éstas y se prohibirá la circulación de todo coche que a partir de la mencionada fecha no vaya provisto de la nueva licencia y no cumplan cuanto se dispone en el Reglamento.

Segovia, 8 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—ANDRÉS RIGUERA.

28 jóvenes que huían de Cataluña son detenidos en Andorra

Perpignan, 7.—Viajeros llegados de Andorra dicen que días pasados, cuando veintiocho jóvenes catalanes huídos para no incorporarse estaban en la pequeña República pirenaica, varios guardias les persiguieron y procedieron a su detención. Sólo uno consiguió escapar.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TÚ.

mente requiera la Patria ser servida: en la fuente y vivero de todas sus energías, en el campo. Y en la misma medida en que la República—negación sintética e integral de España—inficció con todos los virus imaginables el problema social y económico del agro español, viene ahora la curación por los antídotos adecuados. La revolución marxista hizo del campo el lugar geométrico de todas sus criminales acciones devastadoras de la economía española y el nuevo Estado hace arrancar, por antítesis lógica, del campo la política saneadora de la economía en ruinas. Servir al campo es volver a un clasicismo económico que también arranca de las raíces imperiales del pasado español. Siempre el Imperio y siempre la lógica insobornable en servirlo y restaurarlo. Queda ahora el campo servido por el nuevo Estado en el decreto—que será práctica severa al par que paternal—que el caudillo acaba de dictar. Virtud cardinal la de servicio, se sublima aún más cuando está ejercida sobre los frutos clásicos que santifican y apremian el noble sudor humano.

LUIS DE IDIAQUEZ

PLUMAS EXTRANJERAS

¿Volverán a abrirse las Iglesias?

Esta pregunta se la formula Aubin Rieu-Vernet en «La Dépêche», de Toulouse.

Y responde a ella con otra pregunta: «¿Los que se baten, ¿mueren por la libertad de cultos o por la libertad revolucionaria?»

Curiosa es la frase: «libertad revolucionaria» en contraposición a libertad de cultos. ¿Qué querrá decir libertad revolucionaria? ¿La de no permitir el ejercicio del derecho a creer? Esto será lo que se quiera, una imposición, un acto de fuerza, todo menos una libertad.

Rieu-Vernet sigue contestando a ciertas preguntas. Según él, el proyecto Irujo choca con resistencia en el frente y en la retaguardia. En el frente se dice: «Morimos para que vuelvan a abrirse las iglesias o para que se cierren para siempre».

Cita frases de Gómez Hidalgo, diputado a Cortes, republicano izquierdista y gran amigo de Companys: «Lo que hay que hacer es constituir en cada ciudad y en cada pueblo un dique contra los nuevos desbordamientos de los negociantes de la fe». Algo así como los «sin Dios» de la U. R. S. S.

Cita también «El Socialista»: «Esta resolución—la restauración del culto—ha suscitado alguna alarma entre los elementos liberales». ¿Qué elementos liberales serán los enemigos de la libertad de cultos?, cabe preguntar.

Y a Miravittles: «Felizmente para todos, la Iglesia ha desaparecido casi completamente de la España leal... No aceptamos que otra venga a reemplazarla ahora con declaraciones liberales o con afirmaciones públicas de antifascismo».

«Mundo Obrero»—citado asimismo por Rieu-Vernet, es terminante: «Estimamos que en las circunstancias actuales no debe autorizarse la apertura de las iglesias al público».

La pregunta inicial de Rieu-Vernet queda contestada con una negativa rotunda. Es bueno que lo sepan los católicos. Y que lo sepan también los liberales sinceros, para los cuales, entre las libertades fundamentales, debe figurar, sin duda, la libertad de creer.

Vibración antifascista

«L'Independant des Pyrénées Orientales» describe el paso de los refugiados de Santander por Perpignan. Su estado era tal, que la Cruz Roja tuvo que prestarles los más elementales auxilios.

Es interesante recoger las manifestaciones de los refugiados: «Contaban permanecer en Francia esperando el fin de la guerra y el envío a su pro-

Colegio CORAZON DE MARIA DIRIGIDO POR LOS PADRES MISIONEROS PRIMERA ENSEÑANZA AMPLIADA: Cuatro grados. Aplicaciones completas. SEGUNDA ENSEÑANZA: Clases de preparación para el ingreso en las Escuelas Normales. COMENZARAN LAS CLASES EL 16 DE LOS CORRIENTES

Un atentado contra el jefe de la organización vadfista

El Cairo.—Autores desconocidos cometieron en la noche del jueves un atentado contra el jefe de la organización vadfista (camisas azules) Mohamed Bibal, quien resultó ileso.

La Policía practicó averiguaciones para descubrir a los autores del atentado, que se supone son elementos comunistas.

Lea usted los anuncios breves

Ordinario desde Segovia y viceversa

Natalio Pérez (Navarro) Antiguo ordinario de Segovia. Se pone a disposición de su público en general, para el mes que realizará entre las dos capitales, desde el día 10 de los corrientes. Garantía y seguridad en sus servicios. Se reciben los encargos de Lecea, 2 y Azoguelo, 5 (Casal).

Avicultores

Se dispone de corderos, cerdos, vacas, carne, hueso, alfalfa, bon y maíz, recomendando el preparado pienso completo de calidad inmejorable. Fidel Miguel Iscar, 2, Valladolid.

Se desea alquilar piso

cuyo coste mensual exceda de 75 pesetas. Razón, 6, administración.

Bibliografía

Vida política de un grado 33, por don José Manuel Ojeda. El señor Ojeda ha estudiado perspicazmente el archivo particular de Benavides, abandonado por éste en Segovia, horas antes del movimiento nacional.

Benavides, grado 33 de la Masonería española, compañero político de Azaña y Barcia, recibió consignas izquierdistas de suma importancia y expresa, en su correspondencia, el criterio masónico sobre los acontecimientos revolucionarios del postrer decenio. De ahí el interés excepcional de esta obra.

Peró a este interés hay que añadir el que le presta la forma expositiva elegida por el señor Ojeda. La vida de Benavides, enlazada con los complots y campañas de la secta y la política, se desarrolla ante el lector con la fría lógica y la formidable amplitud de una novela histórica.

De venta en todas las librerías de Burgos.

«Día del Plato único»

Ha sido aprobado por el excelentísimo señor gobernador civil, para el día 10 de Septiembre de 1937, el siguiente menú:

Almuerzo Salteado de ternera con legumbres, fruta y vino. Comida Filetes con patatas, postre, flanes y vino.

SEGOVIA RELIGIOSO

En San Sebastián Mañana comienza el solemne septenario que la Congregación de la Buena Muerte dedica a su Madre y Patrona la Santísima Virgen de los Dolores, por los muertos en la guerra y por el triunfo de la España católica.

Todos los días, en la misa de las siete, se tendrá el ejercicio del septenario; a las siete de la tarde habrá exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del septenario, sermón a cargo del R. P. Jorge Antón, S. J., y bendición con el Santísimo.

El día 15, fiesta de los Dolores de la Santísima Virgen, comuniones generales a las siete y a las ocho y meditación.

Estudiantes Pensiones de estudio para alumnos de enseñanza primaria y secundaria. Razón, 6, 3.º y 4.º.

Habitaciones Alquiler de habitaciones con baño y cocina, para instalar consulta de medicina. Dirigirse a VIEAECHEA, 11, 1.º piso.

Se venden por testamento un carro en buen uso, un caballo, un perro, un gato, un conejo, un pollo, un pavo, un cerdo, un cordero, un buey, un caballo, un perro, un gato, un conejo, un pollo, un pavo, un cerdo, un cordero, un buey.

Cocinera Se necesita cocinera para un restaurante. Razón, 6, 3.º y 4.º.

Casa comprarse en esta ciudad, veinte a treinta mil pesetas, en esta Administración.

Pérdida Carterita con papeles, retratos y fotografías. Razón, 6, 3.º y 4.º.

Pérdida de borriaca y bota blanca, cerrada, abandonada en Frutos de Encinillas, abonada y gratificará a quien dé cuenta al propietario.

¿Y por qué precisamente Aspirina? A los 2 segundos de haber entrado en contacto con el agua, las tabletas de ASPIRINA empiezan a deshacerse. De ahí su eficacia casi instantánea. No hay nada que las iguale. Ni en inocuidad. Confíe en las tabletas de ASPIRINA cuando haya cogido un constipado o la gripe. Pero fíjese en que llevan la Cruz Bayer. Tabletas de Aspirina BAYER